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REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA MUNICIPAL, REALIZADA EM 

05/05/2011 

 

 

PRESIDENTE DA CÂMARA: Dr. José Manuel Martins Ribeiro 

 

VEREADORES PRESENTES:��

Parcídio Cabral de Almeida Summavielle 

Antero Silva Oliveira Barbosa Fernandes 

Vítor Manuel Freitas Moreira 

Helena Marta de Oliveira Lemos 

Joaquim Magalhães 

Pompeu Miguel Noval da Rocha Martins 

Leonel Leite Sousa de Castro 

Pedro Manuel Freitas Gonçalves  

 

SECRETARIOU: Dr. Manuel Joaquim Gonçalves da Costa, Director do Departamento 

Administrativo Municipal 

 

HORA DE ABERTURA: 10h00 

 

HORA A QUE FOI DECLARADA ENCERRADA: 11h30 

 

 

RESUMO DIÁRIO DE TESOURARIA: 

- OPERAÇÕES ORÇAMENTAIS: � 837 451, 15 
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- OPERAÇÕES NÃO ORÇAMENTAIS: � 1 515916,51 

ANTES DA ORDEM DO DIA 

Iniciou o período de intervenções o Senhor Vereador Dr. Parcídio Summavielle, 

eleito pela lista “Independentes Por Fafe”: 

- Informou que na segunda quinzena de Maio iria entrar de férias, logo iria fazer-se 

substituir; 

- Teceu comentários sobre a actualidade política. 

 

Posteriormente, usou da palavra o Senhor Vereador, Dr. Leonel Castro, eleito pela 

lista “Independentes Por Fafe”, para fazer os seguintes alertas:  

- Estado degradado em que se encontrava o estrado junto à Academia de Música José 

Atalaya; 

- Poluição das águas do Rio Vizela, concretamente junto de Calvelos, Golães. 

- Reclamações sobre as alterações dos horários da iluminação pública; 

 

De seguida, interveio o Senhor Vereador Dr. Pedro Gonçalves, eleito pela coligação 

“Juntos Por Fafe”: 

- Comentou a ausência de estacionamentos para deficientes junto à Igreja Nova, 

mencionado que foi interpolado por várias pessoas sobre o assunto; 

- Alertou para o estado bastante degradado do recinto da feira semanal; 

- Alertou, também, para as águas existentes na via circular, junto à Rotunda da Total. 

- Comentou o trânsito caótico que se fazia na cidade relativamente às obras, 

mencionando que a colocação de dois agentes da Polícia Municipal nos cruzamentos 

onde existem semáforos, a controlarem o trânsito, seria uma solução mais eficaz. 

 

Por fim, usou da palavra o Sr. Presidente para prestar os seguintes 

esclarecimentos: 

- Informou que o estrado junto da Escola de Música José Atalaya iria ser substituído 

brevemente. 

- Sobre a poluição das águas do Rio Vizela, explicou que a situação já tinha sido 

reportada pelo Presidente de Junta de Golães, que também denunciou a situação à GNR. 

Informou, ainda, que, pela GNR, foi levantado o respectivo auto; 

- Quanto à escorrência de águas na via circular junta à Rotunda da Total, explicou que a 

situação estava a ser tratada pelas Estradas de Portugal. 

- Sobre o recinto da Feira Semanal, afirmou que iriam tentar resolver o problema até à 
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construção da nova Feira Semanal. 

 

ASSUNTOS INSCRITOS NA AGENDA DE TRABALHOS E DELIBERAÇÕES 

TOMADAS 

 

 1 – REG. 4169/2011: - CLUBE NÁUTICO DE FAFE – PEDIDO DE 

APOIO – Dr. Leonel Castro a solicitar um apoio para a realização da Final do Circuito 

Nacional de Kayak Extremo 2011 nos termos do documento distribuído, por fotocópia, 

pelos Senhores Vereadores. 

----------O Senhor Presidente exarou no processo o seguinte despacho: “À Câmara, 

propondo-se o mesmo apoio dado em 2010.” 

A CÂMARA DELIBEROU, POR UNANIMIDADE, APROVAR A ATRIBUIÇÃO 

DE CINCO MIL EUROS, EM CONFORMIDADE COM O DESPACHO DO 

SENHOR PRESIDENTE. 

O SENHOR VEREADOR ELEITO PELA LISTA “INDEPENDENTES POR 

FAFE”, DR. LEONEL CASTRO, NÃO PARTICIPOU NA PRESENTE 

DELIBERAÇÃO.  

 

2 – DELIBERAÇÕES TOMADAS PELA ASSEMBLEIA MUNICIPAL, 

NA SESSÃO REALIZADA EM 29-04-2011 – O SENHOR PRESIDENTE a 

remeter à Câmara as deliberações mencionadas em epígrafe, com o seguinte teor: 

“1 – Antes da Ordem do Dia: 

- Proposta apresentada pelo Grupo do CDS/PP, relativa aos transportes urbanos, 

concretamente, sobre o aproveitamento das Feiras Francas para dinamizar os transportes 

urbanos, através da promoção para os visitantes da periferia com descontos no 

transporte ou na Expo Rural. Aprovada, por unanimidade. 

2 – Ordem do Dia 

2.1 Apreciação da informação escrita do Senhor Presidente da Câmara acerca da 

actividade Municipal. 

2.2. Apreciação e votação dos documentos de Prestação de Contas do ano de 2010. 
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Aprovado, por maioria, com as abstenções dos Membros Municipais eleitos pela Lista 

Independentes Por Fafe (IPF) e pelo Partido Social Democrata (PSD).  

2.3. Apreciação e Votação da Proposta da Câmara relativa à aplicação do Resultado 

Líquido positivo, apurado no exercício de 2010. Aprovado, por maioria, com as 

abstenções dos Deputados Municipais eleitos pela Lista Independentes Por Fafe 

(IPF). 

2.4. Apreciação do Mapa de Inventário de todos os bens, direitos e obrigações 

patrimoniais e respectiva avaliação de 2010. 

2.5. Designação de dois cidadãos de reconhecida idoneidade e um Presidente da Junta 

de Freguesia, para integrarem o Conselho Municipal de Segurança, nos termos do n.º 1, 

artigo 4º do Regulamento do Conselho Municipal de Segurança.  

Na eleição de dois cidadãos de reconhecida idoneidade, por escrutínio secreto, obteve-

se o seguinte resultado: Lista A, apresentada pela Lista IPF, – 12 votos; Lista B, 

apresentada pelo PS, – 40 votos; Lista C, apresentada pelo PSD, – 7 votos; Lista D, 

apresentada pelo CDS-PP, – 2 votos; Brancos – 3.  

Foram eleitos José Barros Silva e Manuel Ribeiro Mendes, propostos pela Lista B. 

 

Na eleição de um Presidente de Junta de Freguesia, por escrutínio secreto, obteve-se 

o seguinte resultado: Lista A, apresentada pela Lista IPF, – 11 votos; Lista B, 

apresentada pelo PS, – 41; Lista C, apresentada pelo PSD, – 8 votos; Brancos – 4.  

Foi eleito o Presidente da Junta de Freguesia de Moreira do Rei, Diamantino Lopes, 

proposto pela lista B.” 

A CÂMARA DELIBEROU, POR UNANIMIDADE, TOMAR CONHECIMENTO 

E MANDAR EXECUTAR. 

 

 3 – PRÉMIO “ESCOLA NA EUROPA” – EURODEPUTADO JOSÉ 

MANUEL FERNANDES – A TÉCNICA SUPERIOR DO SERVIÇO 

MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO prestou a informação sobre o assunto mencionado em 

epígrafe, distribuído, por fotocópia, pelos Senhores Vereadores. 

----------O Senhor Presidente exarou no processo o seguinte despacho: “À Câmara.” 

A CÂMARA TOMOU CONHECIMENTO. 
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 4 – REGULAMENTO – TRANSPORTES ESCOLARES – PASSES DE 

VERÃO – O SENHOR PRESIDENTE a remeter à Câmara o regulamento 

mencionado em epígrafe, distribuído, por fotocópia, pelos Senhores Vereadores. 

A CÂMARA DELIBEROU, POR UNANIMIDADE, APROVAR. 

 

 5 – RELATÓRIO ANUAL DE ACTIVIDADES – COMISSÃO ARBITRAL 

MUNICIPAL – A PRESIDENTE DA COMISSÃO a enviar o relatório mencionado 

em epígrafe, distribuído, por fotocópia, pelos Senhores Vereadores. 

----------O Senhor Presidente exarou no processo o seguinte despacho: “À Câmara e 

Assembleia Municipal.” 

A CÂMARA TOMOU CONHECIMENTO. 

 

6 – GSE: 12311/2010: - OCUPAÇÃO DA FRACÇÃO “F”, SITA NO 

EDIFÍCIO DA CENTRAL DE CAMIONAGEM – AV.ª DO BRASIL / FAFE, 

PARA UM FIM DIFERENTE DA PROPRIEDADE HORIZONTAL – ANTÓNIO 

ANDRADE MENDES – Os Serviços de fiscalização, em deslocação ao local 

verificaram o seguinte: 

“Na entrada do prédio, na zona de acesso às lojas, foi colocado um portão. O 

corredor está a ser ocupado como espaço comercial, e a zona licenciada como indústria 

de panificação está também a ser ocupada como comércio.” 

Promoveu-se à cessação da utilização da fracção F, dando o prazo de 15 dias, em 

conformidade com o proposto pelo Chefe de Divisão de Gestão Urbanística e respectivo 

despacho do Senhor Vereador, Dr. Antero Barbosa, datado de 28-02-2011. 

Terminado o prazo concedido, o Director do Departamento de Planeamento e 

Gestão Urbanística prestou a informação com o seguinte teor: 

“Atendendo a que o requerente continua a utilizar o edifício em 
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desconformidade com a autorização de utilização, desrespeitando o ordenado por 

despacho Superior de 28/02/2011, conforme referem os serviços de fiscalização e não 

manifestou qualquer vontade de regularizar a situação, propõe-se que, nos termos do n.º 

2 do artigo 109º, do Decreto-Lei n.º 555/99 de 16/12 alterado e republicado pelo 

Decreto-Lei n.º 177/01 de 04/06 e Lei n.º 60/07 de 04/09, dar-se cumprimento ao art. 92 

do RJUE, deliberando o despejo administrativo, seguindo, (prazo de 45 dias a contar da 

notificação dos ocupantes).” 

----------O Senhor Presidente exarou no processo o seguinte despacho: “Concordo.” 

A CÂMARA DELIBEROU, POR UNANIMIDADE, CONCORDAR COM O 

PROPOSTO. 

 

7 – RATIFICAÇÃO DA AVALIAÇÃO DE DESEMPENHO DE 

UNIDADES ORGÂNICAS – O SENHOR PRESIDENTE a remeter à Câmara os 

relatórios relativos ao assunto mencionado em epígrafe, distribuídos, por fotocópia, 

pelos Senhores Vereadores, para, nos termos do Dec. Regulamentar n. 18/2009, de 

04/09, ratificar. 

A CÂMARA DELIBEROU, POR MAIORIA, COM AS ABESTENÇÕES DOS 

SENHORES VEREADORES ELEITOS PELA LISTA “INDEPENDENTES POR 

FAFE”, DR. PARCÍDIO SUMMAVIELLE, DR. LEONEL CASTRO E SENHOR 

JOAQUIM MAGALHÃES, E DO SENHOR VEREADOR ELEITO PELA 

COLIGAÇÃO “JUNTOS POR FAFE”, DR. PEDRO GONÇALVES, 

RATIFICAR. 

 

 8 – REG. 271/2011: - JUNTA DE FREGUESIA DE FAFE – PEDIDO DE 

TRANSFERÊNCIA DE VERBAS - PARQUE LAZER SOL POENTE – O 

PRESIDENTE DA JUNTA DE FREGUESIA a enviar o ofício relativo ao assunto 
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mencionado em epígrafe, distribuído, por fotocópia, pelos Senhores Vereadores. 

----------O Senhor Presidente exarou no processo o seguinte despacho: “À Câmara, 

propondo-se o pagamento à Junta.” 

A CÂMARA DELIBEROU, POR UNANIMIDADE, CONCORDAR COM O 

PROPOSTO PELO SENHOR PRESIDENTE. 

 

 9 – COMISSÃO NACIONAL DE PROTECÇÃO CIVIL – RESOLUÇÃO 

N.º 5/2011: - O SENHOR PRESIDENTE a remeter à Câmara, para conhecimento, 

fotocópia do documento mencionado em epígrafe relativa à publicação da aprovação do 

Plano Municipal de Emergência de Protecção Civil de Fafe, distribuída pelos Senhores 

Vereadores. 

A CÂMARA TOMOU CONHECIMENTO. 

 

 10 - CONCURSO “RECUPERAÇÃO E READAPTAÇÃO FUNCIONAL 

DE UM PALACETE PARA O ARQUIVO MUNICIPAL DE FAFE, DA 

REABILITAÇÃO DO EDIFÍCIO DA CASA DA CULTURA E 

REFORMULAÇÃO E ARRANJO DE EXTERIORES DO QUARTEIRÃO DA 

CULTURA” – RECLAMAÇÕES AO RELATÓRIO FINAL – O SENHOR 

PRESIDENTE a remeter à Câmara o documento mencionado em epígrafe, 

distribuído, por fotocópia, pelos Senhores Vereadores. 

A CÂMARA DELIBEROU, POR UNANIMIDADE, CONCORDAR COM O 

RELATÓRIO, INDEFERINDO AS RECLAMAÇÕES E ADJUDICAR AO 

CONCORRENTE “ART’CITTÁ, LDA”. 
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     APROVAÇÃO DA ACTA EM MINUTA 

Foi dispensada a leitura da acta por cada um dos presentes ter tomado, 

individualmente, conhecimento dos assuntos incluídos na Ordem do Dia que lhes foi 

entregue, tendo a mesma sido aprovada, por unanimidade, no final da reunião, nos 

termos do n.º 3 do artigo 92º da Lei n.º 169/99, de 18 de Setembro, na redacção que lhe 

foi dada pela Lei n.º 5-A/2002, de 11 de Janeiro. E, para constar, se lavrou a presente 

minuta que, por mim, Manuel Joaquim Gonçalves da Costa, Director do Departamento 

Administrativo Municipal, vai ser assinada conjuntamente com o Senhor Presidente.  


